



可能性をつぶすことなく

校長 矢崎 真理

令和4年度がスタートして1か月がたとうとしています。

7日(木)に穏やかに着任式・始業式・入学式が行われ令和4年度の岸谷小学校が始動しました。13日には給食が始まりました。6年生が1年生のお手伝いに入って、給食準備から牛乳パックの開き方、片付け方などを教えて日に日に上手になっていく姿が見られました。21日(木)に「1年生を迎える会」を校庭で、対面で行いました。新校舎側階段に姿勢よく座った1年生は、2年生からのアサガオのたね、3年生からの校歌の歌詞カード、4年生からの手作りペンダント、5年生からの岸谷小学校クイズのプレゼントをとてもうれしそうに受け取りました。高学年のみんながそれぞれ、1年生の喜ぶ姿を思い浮かべてこの日までに準備してくれました。6年生は前年度から、入学説明会の時に一緒に仲良く過ごすプレ体験の準備を始めていてくれましたがコロナ禍で実現せず、5日の入学式準備、そして入学後のお手伝いと、「心のプレゼント」を続けてくれていました。会の時も、1年生とペアを組んで入退場を一緒にしました。とても素敵なお兄さんお姉さんぶりでした。岸谷小学校の子どもたちが、学年を越えて仲良くできる原点の姿がありました。とても微笑ましいひとときでした。

昨年度、なかなかできなかった授業参観を、今年は4月の早い時期に、学級の様子、学校・担任始め教職員のことを知っていただきたく、23日(土)に分散ではありますが、開催しました。授業の時間ではないところで、学校説明会・教職員紹介ビデオを見ていただき、学校経営方針をご理解いただくことをしました。

久しぶりの学校行事で、開催を喜んでくださったり、感謝してくださったりする保護者の方が多かったことを、うれしく、ありがたく思いました。すべてをコロナ前に戻すとはいきませんが、この2年間で学んだこと、よかったことは取り入れて、「with(ウィズ)コロナ」の考え方で、コロナ禍であっても「できるだけがんばっていく」岸谷小学校でいきたいです。

4月には、プロ野球で佐々木朗希投手が、28年ぶりとなる完全試合を13者連続三振という新記録とともに成し遂げました。翌週の試合でも8回までパーフェクトの投球をし、二試合連続の完全試合達成かとわたくしもテレビ中継を興味深く見ていました。9回に降板してそれは叶いませんでしたが、佐々木選手が高校生の時に「甲子園まであと1勝」の岩手大会決勝戦で監督が「故障を防ぐため」という理由で投げさせない決断をして、甲子園大会出場を逃したことを思い出しました。高校生当時から飛びぬけた才能を感じさせる投球をしていて、投げれば勝つという逸材でしたが、名誉な全国甲子園大会出場をあきらめてまで、本人の体調や今後の野球人生を考えての、教師でもある国保監督の決断でした。今回も世論はさまざまで、今後あるかどうかもわからない二試合連続完全試合達成の偉業を打ち立てる機会を奪った、とか投球数を考えればよい決断だとか賛否両論言われています。けれどもわたくしは、世界の宝とも言われる今の佐々木投手を創ったのは、勝利のために酷使しなかった国保監督始め周りの仲間や関係者の理解であり、今後、さらなる想定外の活躍が期待できる令和の怪物と言われる選手として守ったのも、監督始め周りにいる人たちの関わり方だと思いました。

わたくしたち岸谷小学校の教職員は、学校説明会でもお話した通り、かけがえのない一人一人を大切に思い、それぞれに応じた教育を展開することを目指して、指導・支援・対応をしていきます。子どもたちの様子を的確に捉え、今日・明日のことだけでなく中・長期的な目標ももちながら、日々教育活動を展開していきます。

一人一人がもっている可能性をつぶすことなく、ペースはそれぞれさまざまではありますが、成長の様子が表れるように心配りを続けます。保護者の皆様と情報を共有して、お子さんに応じた関わり方で、年度末の成長の姿を目指します。どうぞ、今年度の岸谷小学校の取組をご理解の上、ご家庭と学校とが一緒に進んでいただきたいと思います。何かありましたら、担任始め、わたくしたちにお知らせ、ご相談ください。

今年度もがんばります！ まずは、今日からの家庭訪問で、短い時間ではありますが、語り合えたらと思っています。よろしくお願ひいたします。

1年生を迎える会



学校にも少しずつ慣れ始めた21日(木)に、1年生を迎える会が行われました。6年生と一緒に入場する1年生の表情からは、わくわくしている気持ちが伝わってきました。各学年からアサガオの種や歌詞カード、メダル、さらにはクイズのプレゼントをもらったみなさん。最後に6年生の指揮と伴奏で、2年生から6年のみんなが歌う岸谷小学校の校歌を聴きました。上級生のみんなと様々な活動と一緒にできることを楽しみにしています。

1年生の学校生活



入学してから1か月ほどたちました。給食が始まり、給食当番の仕事をしっかりと行い、牛乳パックは、6年生に教えてもらいながら、毎日きれいに洗っています。少しずつ学校生活にも慣れてきたようです。岸谷スタンダードをしっかりと守りながら、安全で楽しく学校生活を送っています。これから友達とたくさん関わり合いながら、楽しく学校生活を過ごせるようにしてほしいと思います。

代表委員会



第1回代表委員会では、各委員長やクラス代表、そして運営委員の顔合わせを行いました。よりよい学校、心地よい学校にしていきたいという思いを込めて、運営委員会から「大切にしよう、自分と学校、周りの人」という今年度のテーマを全校児童に提案しました。全校のみんなと協力して、よりよい学校にしてほしいです。

セクハラ相談窓口のご案内

＜校内セクハラ相談窓口担当＞

- 副校長 田中 芳明
- 児童支援専任 宮佐 千尋
- 養護教諭 中島 梢

教育総合相談センターもセクハラ相談窓口として利用できます。

＜教育総合相談センター＞

TEL：624-9414

月～金 9:00～17:00（祝日・振替休日を除く）

学校カウンセラー 教育相談のご案内

学校カウンセラーの加藤先生による教育相談を実施しております。相談を希望される方は、担当宮佐までご連絡ください。

＜5月来校日＞

5月 6日(金) 一日

5月18日(水) 一日

5月23日(月) 一日



学校カウンセラー
◆加藤 美奈 先生

2年 2年生になって



8日(金)に学年集会を行いました。「自分や友達を大切に」「感謝の気持ちをもつ」「自分から行動すること」を大切にしていこうと話しました。また、2年生になってがんばりたいことも発表し、「1組2組みんなで仲良く過ごしたい」「1年生のお手本となるようにがんばりたい」など、新入生を迎え、「先輩」としてのやる気に満ち溢れていました。

3年 3年生スタート!



中学年としての生活がスタートしました。3年生では、理科や社会、総合など新しい教科が増えます。「何事にも前向きにチャレンジすること」「自分中心から友達のことを考えられること」を3年生として目指していきます。8日(金)に行った学年集会では、やる気に溢れ、先生や友達の話最後まで聞く姿勢が見られました。

4年 スタート



8日(金)に集会を開きました。「立派な5年生になる」を合言葉に新しい学校生活が始まりました。「自分で出来ることは自分でやる」「見通しをもって行動すること」「協力すること」「楽しむこと」など、高学年にとって大切なことを共有しました。この一年で個人として、集団として一層高められるように、めあてをもって様々な活動に取り組んでいきます。

5年 学年目標



25日(月)に学年集会を開き、実行委員を中心となって決めた学年目標の発表をしました。今年の5年生の学年目標は「柱」です。岸谷小学校を支える大きくて太い柱になること、自分のなりたい柱を見つけ育てていくことを意識していきたいという思いが込められています。個の能力を高め、集団の中で発揮し、まとまりある学年を目指していきます。

6年 卒業というゴールを目指して



最高学年としての学校生活が始まりました。1年生のお手伝いや委員会などの様々な活動に、最高学年としての意識をもって一生懸命取り組んでいます。

学年集会では、最高学年として目指す姿について話し合いました。「自分から動く」「自覚と責任をもつ」「下級生に優しく」など、4月を過ごしてみて大切だと感じたことをみんなで共有しました。6年生全員が、同じゴールを目指しながら取り組んでいきます。

5組 ようこそ1年生



今年度、新たに4名の1年生が仲間入りしました。2～6年生の上級生も含めて、始めは互いに緊張している様子がありましたが、日に日に仲良く話す姿が増えました。また、上級生たちによる学校案内を行いました。4つのグループに分かれて案内する順番や内容を計画し、本番ではそれぞれの1年生に向けて普段よく使う教室などの説明をとても上手にすることができました。